

## INFORME DE REPORTE DE AVANCES

**Fecha:** Quito, 07 de marzo de 2023

**Nombre de la Sub-actividad:** 49. Rediseño del Sistema de EIB: currículos, Plan Estratégico y políticas públicas

**Entidad Responsable:** Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación.

**Entidad Co-Responsable:** Ministerio de Educación - MINEDUC

### Resumen:

La Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación – SEIBE, se encuentra en un proceso de reestructura institucional, en donde se contempla la actualización del Plan Estratégico Institucional y Modelo del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe (MOSEIB) en el marco de la formación de los estudiantes de los pueblos y nacionalidades indígenas y se espera completar la actualización hasta el año 2023.

Mediante Memorando Nro. SEIBE-DIEIB-2023-0012-M, de 23 de enero de 2023, la Dirección Académica e Investigación de Educación Intercultural y Bilingüe, de la SEIBE informa que *“la Dra. Anita Krainer Profesora Investigadora Coordinadora del Departamento Economía, Ambiente y Territorio Coordinadora del Laboratorio de Interculturalidad Responsable de la Especialización en Interculturalidad y Desarrollo FLACSO Sede Ecuador hizo llegar el Informe Final de la “Evaluación del MOSEIB en la comunidad educativa de las instituciones educativas interculturales bilingües”*

### Antecedentes:

Mediante Acuerdo Interinstitucional Nro. MINEDUC-SEIBE-2022-001 de 03 de agosto de 2022, publicado en el Registro Oficial, Suplemento N°155, se establece que el Ministerio de Educación traspasará a la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación, mil setecientos treinta y seis (1.736) instituciones educativas del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación.

En uno de los acuerdos establecidos en la Mesa de Diálogo de Derechos Colectivos que inició el 21 de septiembre de 2022, se acuerda rediseñar los currículos del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación y actualizar el Plan Estratégico Institucional y Modelo del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe (MOSEIB).

### Desarrollo:

Con respecto al avance del cumplimiento al compromiso denominado *“49. Rediseño del Sistema de EIB: currículos, Plan Estratégico y políticas públicas”*, la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación – SEIBE, se encuentra en un proceso de reestructura institucional y se requiere la actualización del Modelo del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe (MOSEIB) en el marco de la formación de los estudiantes de los pueblos y nacionalidades indígenas esperando completar la actualización hasta el año 2023.

El Sistema de Educación Intercultural Bilingüe, de las nacionalidades y pueblos del Ecuador, titulares de derechos individuales y colectivos, comprende desde la Educación Infantil Familiar Comunitaria (EIFC), hasta el nivel superior. El Modelo del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe (MOSEIB), se enmarca en la construcción del Estado plurinacional e intercultural, y en el desarrollo sostenible y sustentable con visión de largo plazo.

El 18 de noviembre de 2022, la Subsecretaría Técnica de Educación Intercultural Bilingüe, realiza la propuesta de la actualización del MOSEIB en donde se considera el rediseño de los currículos del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe y un cronograma de trabajo a cumplirse hasta el 2023.

Con el objetivo de conocer el estado de implementación del MOSEIB en el Sistema de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación, la Unicef (El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia), en cooperación con la FLACSO Ecuador realizó la presentación preliminar de los resultados de la evaluación del MOSEIB en la comunidad educativa de las instituciones educativas interculturales bilingües el 28 de noviembre de 2022. Para la actualización del MOSEIB se acogerá las recomendaciones del informe final de la evaluación de

## MOSEIB.

Con fecha 28 de diciembre de 2022, se solicita información a representante de los organismos evaluadores sobre el informe final de los resultados de la Evaluación del MOSEIB en la comunidad educativa de EIB. Ante ello Amaranta Valencia manifiesta que aún se encuentran afinando ciertos detalles, por lo que harían llegar el informe final para el lunes 9 de enero de 2023. Sin embargo, hasta la fecha la SEIBE se encuentra a espera los resultados de la evaluación del MOSEIB.

Mediante Memorando Nro. SEIBE-DIEIB-2023-0012-M, de 23 de enero de 2023, la Dirección Académica e Investigación de Educación Intercultural y Bilingüe, de la SEIBE informa que *“la Dra. Anita Krainer Profesora Investigadora Coordinadora del Departamento Economía, Ambiente y Territorio Coordinadora del Laboratorio de Interculturalidad Responsable de la Especialización en Interculturalidad y Desarrollo FLACSO Sede Ecuador hizo llegar el Informe Final de la “Evaluación del MOSEIB en la comunidad educativa de las instituciones educativas interculturales bilingües”.*

El 06 de marzo de 2023, se ha firmado el Convenio marco de cooperación entre la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación- SEIBE y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura-OEI con el objeto de regular cuantas actividades y relaciones sean necesarias para la realización de programas y proyectos de cooperación, que sean considerados de interés mutuo y con carácter preferente por las instituciones firmantes, en los ámbitos de la educación, la ciencia, la cultura y el desarrollo social.

### **Conclusión:**

Actualmente, la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación – SEIBE se encuentra en un proceso de reestructura institucional, en donde se contempla la actualización del Plan Estratégico Institucional y Modelo del Sistema de Educación Intercultural Bilingüe (MOSEIB) en el marco de la formación de los estudiantes de los pueblos y nacionalidades indígenas y se espera completar la actualización hasta el año 2023.

La SEIBE se encuentra en análisis del informe final de la evaluación del MOSEIB, definiendo el plan de mejora en las áreas que lo requieran de acuerdo con las recomendaciones emitidas en el Informe Final de la *“Evaluación del MOSEIB en la comunidad educativa de las instituciones educativas interculturales bilingües”.*

Con la firma del Convenio marco de cooperación entre la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación- SEIBE y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura-OEI, nos brinda una oportunidad para fortalecer la educación intercultural bilingüe mediante nuestros modelos educativos a favor de las 14 nacionalidades del Ecuador, 18 pueblos más el pueblo afroecuatoriano.

---

Domingo Rómulo Antun Tsamaraint

**Secretario de Educación Intercultural Bilingüe**  
**Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y la Etnoeducación**